

ONU pide investigar violencia contra el pueblo mapuche en Chile



Santiago de Chile, 4 ago (RHC) El encargado regional del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de la ONU, Jan Jarab, pidió al gobierno de Chile impulsar el diálogo con el pueblo mapuche e investigar los hechos violentos de días recientes.

Instamos a una investigación 'pronta, independiente y exhaustiva de los hechos, especialmente de las alegaciones de uso excesivo de la fuerza policial y las expresiones de carácter discriminatorio contra el pueblo mapuche', dijo Jarab, quien llamó al gobierno a fortalecer el diálogo con ese pueblo originario.

El funcionario hizo estos señalamientos en referencia a los violentos hechos ocurridos el fin de semana en la región de La Araucanía, donde civiles armados se enfrentaron con miembros del pueblo originario que mantenían tomadas las dependencias de algunas municipalidades.

Jarab insistió en que la solución al prolongado conflicto mapuche no puede centrarse solo en la vía policial, pues a su juicio agudizaría lo que calificó de 'un

proceso crónico de tensión, desconfianza y conflictividad, no exento de violaciones a los derechos humanos'.

Igualmente mostró preocupación por el estado de salud de los presos mapuches que se mantienen en huelga de hambre desde hace más de dos meses y que reclaman cumplir sus condenas en sus comunidades.

El funcionario dijo confiar en que se pueda llegar a acuerdos mediante el cumplimiento de la legislación internacional, incluido el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo referido al tratamiento especial a los pueblos originarios, y del cual es signatario el Estado de Chile.

Mientras, continúa la tensión en La Araucanía, donde hoy fuerzas especiales de carabineros arremetieron con gases y chorros de agua contra una marcha de personas mapuches en el centro de Temuco, capital de esa región.

Reportes desde esa ciudad indican que alrededor de 500 personas se congregaron en la Plaza Dagoberto Godoy, pero fueron requeridas por las fuerzas policiales para impedirles desplazarse por las calles aledañas, y finalmente resultaron detenidos varios manifestantes.

También se conoció que las mujeres y hombres mapuches víctimas de golpizas e incendios de sus vehículos a manos de civiles armados el sábado último, presentarán en los próximos días una acusación criminal por estos graves delitos.

El abogado Jaime Madariaga, representante de los afectados, señaló que se requerirá una seria investigación de la Fiscalía, porque la imagen de los carabineros dejando actuar a los delincuentes en contra de ciudadanos mapuches hace sentir que el Estado no está para protegerlos sino para perseguirlos. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/230599-onu-pide-investigar-violencia-contra-el-pueblo-mapuche-en-chile>



Radio Habana Cuba